

Septiembre 06 de 2015

## **Proyecto de investigador de UNACH gana premio de Fundación Europea**

- **El Rector Carlos Eugenio Ruiz Hernández reconoció el esfuerzo de los cuatro investigadores, representados por el español Oscar Rodil Marzábal y el chiapaneco Jorge López Arévalo**

**Tuxtla Gutiérrez, Chiapas.-** Investigadores de la Universidad Autónoma de Chiapas (UNACH), Universidad del Mar y la Universidad de Santiago de Compostela de España, fueron ganadores con el financiamiento para la publicación de un proyecto de investigación en conjunto, por parte de la Fundación Unión Europea-América Latina y el Caribe (Fundación EU-LAC)

Tal distinción, se da luego de haber sido electos, como parte de la Convocatoria Abierta para Proyectos de Investigación 2014 de la Fundación EU-LAC, la cual es anual, donde participan académicos y consorcios de ambas regiones, proponiendo proyectos de investigación sobre temas relevantes para la relación birregional.

De esta manera, los investigadores de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma de Chiapas y de la Universidad de Santiago de Compostela, España, Jorge López Arévalo y Óscar Rodil Marzábal, respectivamente, obtuvieron este logro con el proyecto: "Avances en el patrón de comercio intra-industrial entre la Unión Europea y América Latina: el caso de Brasil y México".

Este proyecto, cuyo publicación se realizará en los próximos meses, contó además con la participación de María del Carmen Sánchez Carreira de la Universidad de Santiago de Compostela y Emmanuel Arrazola Ovando de la Universidad del Mar (Umar) de Huatulco, en Oaxaca, y egresado de la Licenciatura en Economía de la UNACH.

En este sentido, los académicos Jorge López Arévalo y Óscar Rodil Marzábal, explicaron a las autoridades universitarias, encabezadas por el Rector Carlos Eugenio Ruiz Hernández, que el trabajo conjunto se trata a una evaluación de los nuevos tipos de comercio entre los miembros de la Unión Europea y la relación que existe entre México y Brasil.

En su encuentro con la máxima autoridad de esta Casa de Estudios, se dio a conocer que este trabajo conjunto consolida el esfuerzo de muchos años de trabajo coordinado entre los reconocidos investigadores.

Al respecto, el Rector Carlos Eugenio Ruiz Hernández, reconoció la trayectoria de los académicos que obtuvieron este beneficio, en especial a la labor hecha para alcanzar este objetivo por el académico de la UNACH, Jorge López Arévalo y el egresado de la institución, Emmanuel Arrazola Ovando.

Puntualizó que el trabajo de López Arévalo ha trascendido los muros de la Universidad, presentándose en escenarios del país e internacionalmente, donde es solicitado como ponente, a la vez que se encuentra en el nivel 2 del Sistema Nacional de Investigadores.

Cabe destacar que la investigación realizada por los académicos fue evaluada por un Consejo Académico Independiente, mismo que estuvo compuesto por cinco expertos quienes trabajan en temas de la Relación Birregional, las Relaciones Internacionales y la Economía de sus regiones respectivas, entre ellos, Laurence Whitehead, Fabian Novak, Debie Mohammed, Alain Rouquie y María Herminia Brandao Tavares de Almeida.

La Fundación EU-LAC, cuya sede se encuentra en la ciudad de Hamburgo, Alemania, fue creada en el año 2010 por la VI Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno, agrupando a los 33 Estados de América Latina y el Caribe, y los 28 miembros de la Unión Europea, así como las instituciones de la Unión Europea.